

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU DISTRICT DOUBS TERRITOIRE DE BELFORT VENDREDI 27 SEPTEMBRE 2024 CENTRE D'AFFAIRES A BAUME LES DAMES

118 clubs sont présents ou représentés (soit 71,95 %) et totalisent un nombre de 1366 voix, soit 79,32 % du total des voix.

- Clubs présents ou représentés et nombre de voix représentées :

ABBEVILLERS VAND. 8 AIGREMONT MONT.9 AMAN. BOLAN. CHAN 12 ARBOUANS 6 ARCEY 16 ARCHE 19 AUDINCOURT AS 20 AUDINCOURT FORGES 6 AUDINC PORTUGAIS 3 AUXON DESSOUS 11 AVANNE AVENEY 12 AVOUDREY 10 BART 20 BAUME LES DAMES 17 BAVANS 3 BAVILLIERS 20 BELFORT ASM 26 BELFORT CHEMINOTS 3 BELLEHERBE SANCEY 10 BESANCON ACADEMIE FUTSAL 13 BESANCON BALZAC FC 4 BESANCON BOSNA 4 BESANCON FOOT 30 BESANC. ORCHAMPS PALENTE 9 BESANC. ORCHAMPS OP 5 BESANC. PRES DE VAUX 10 BESANCON RACING 26 BESANCON SPORTING 6 BESANC. SPORTING FUTSAL 14 BESANCON VELOTTE 17 BESSONCOURT ROPPE LARIVIERE 13 BOURGUIGNON RC 3 CHATEAU DE JOUX 14 CHATENOIS/FORGES 16 CHATILLON DEVECEY 10 CHAUX DE GILLEY 8 CHEVREMONT 12 CLERVAL ANTEUIL 11 COURCELLES LES MONTBELIARD 10 COURTEFONTAINE LES PLAINS 8 DAMBELIN 5 DANJOUTIN ANDELN. MEROUX 19 DOUBS 16 EMAGNY PIN 10 ESSERT 15 ETALANS VERNIERFONTAINE 11 ETUPES 8 FEULE SOLEMONT 3 FRAMBOUHANS 7 FRASNE 11 FUANS FUTSAL 3 GIRO LEPUIX 13 GRAND BESANCON FC 21 GRANDVILLARS 24 GUYANS VENNES 8 HOPITAL DU GROSBOIS 4 VILLARS L'ISLE ST MAURICE BLUSSANS 19 LA BARECHE 7 LAC REMORAY VAUX 14 LAVERON US 8 LE CHATELEU 7 LE RUSSEY 12 LES ECORCES 12 LES FINS 17 LES FONGES 91 10 LES FONTENELLES 7 LES SAPINS 10 LEVIER 15 MATHAY 11 MEZIRE FESCHES 15 MONTBELIARD ASC 11 MONTBELIARD ASCAP 2 MONTB BELF FUTSAL 4 MONTBELIARD SC 4 MONTFAUCON MORRE GENNES 17 MONTS DE VILLERS 10 MORTEAU MONTLEB 23 NAISEY 7 NOEL CERNEUX 6 NOMMAY VIEUX CHARMONT 11 NORD TERRITOIRE 9 OFFEMONT A S 10 ORCHAMPS VAL VENNES 13 ORNANS 19 PASSAVANT 9 PAYS MAICHOIS 14 PIERREFONT.LAVIRON 10 PLAIMBOIS DU MIROIR 7 PONT DE ROIDE VERMONDANS 18 PONTARLIER CA 27 POUILLEY LES VIGNES 12 PREMIER PLATEAU 10 PRESENTEVILLERS SAINTE MARIE 7 QUATRE MONTS 10 ROCHE LES BLAMONT 13 ROCHE NOVILLARS 16 ROUGEGOUTTE CHAUX 12 ROUGEMONT CONCORDE 10 SAINT VIT 22 SAONE MAMIROLLE 12 SAUGETTE ENTRE ROCHES 14 SELONCOURT 15 SERMAMAGNY 5 SOCHAUX FC MONTBELIARD 20 SUARCE 5 THISE CHALEZEULE 14 TREVILLERS THIEBOUHANS 8 TROIS CANTONS 13 VAL DE LOUE 11 VALDAHON VERCEL 24 VALENTIGNEY AS 10 VALENTIGNEY FEMININES 6 VALENTIGNEY SOUS ROCHES 13 VALLEE OGNON FEM 4 VAUFREY 5 VESCEMONT 3 VILLARS DAMPJOUX 7 VILLERS LE LAC 14 VOUEJAUCOURT 20

- Personnalités présentes :

Mme DUCHANOIS Jocelyne, Vice-Présidente CDSA 25 ; M. MARTHEY Arnaud, Maire de Baume Les Dames ; M. SOLLNER Christophe, référent du District auprès de la LFA ; M. FONTENIAUD Daniel, Président Ligue Bourgogne Franche-Comté Football ; M. COPPI Jean-Marie, Secrétaire Général Ligue Bourgogne Franche-Comté Football ; M. GAULON Jérémy Vice-Président du club de Baume Les Dames ; M. BOREY Roger, Président Comité Médailles Doubs.

➤ Accueil par Arnaud Marthey, Maire de Baume Les Dames.

Bonsoir,

Je vous souhaite la bienvenue, c'est un plaisir de vous accueillir ici à Baume Les Dames.

Baume Les Dames a un lien particulier avec le football, elle a une histoire particulière mais c'est aussi une ville sportive produit de 5500 habitants, nous avons plus de 1500 licenciés sportifs, nous sommes en territoire rural, nous avons beaucoup de licenciés, 30 associations mais c'est aussi une complexité, une

difficulté de faire face aux dépenses sportives et vous, dirigeants, encadrants, vous le vivez dans vos villes et vos communes, c'est de plus en plus difficile pour les collectivités de faire face aux dépenses. Evidemment nous défendons l'activité sportive. Cependant, les exigences en matière de sécurité, de qualité des équipements, font que c'est de plus en plus compliqué et à Baume Les Dames, nous y faisons face comme toutes les autres communes. Mais c'est parfois un peu difficile de faire face à toutes les demandes. Je vais prendre en exemple le terrain de foot honneur qui nécessite un nouvel éclairage, car on dispose d'un éclairage ancien, on le sait, mais nous n'avons pas encore les moyens de le refaire. Le rôle sportif des collectivités, impose aussi des dépenses auxquelles aujourd'hui les communes peuvent difficilement faire face, alors on se bat pour ça, on essaie de défendre nos activités sportives. Je vous souhaite une excellente assemblée générale, soyez toujours les bienvenus à Baume Les Dames.

➤ **Accueil par Jérémy Gaulon, Vice-Président du club de Baume Les Dames.**

Bonsoir,

Je souhaite la bienvenue au District à Baume Les Dames, je ne reprendrai pas les paroles de M. Arnaud Marthey, je vais juste vous parler un peu du club de Baume Les Dames.

Je ne suis que le vice-président, le président du club, Bernard Cour, est absent aujourd'hui pour raison personnelle et je souhaitais l'excuser dans un premier temps.

Le club de Baume Les Dames a été créé en 1932, on fêtera dans quelques années ses cent ans. Nous comptons environ 200 licenciés, nous avons quelques 8^{èmes} de finale de Coupe de France à notre actif, des 16^{èmes} de finale. J'imagine que vous connaissez quelques-uns des joueurs qui sont passés par notre club, je pense que vous connaissez Roland Coquard et bien d'autres.

J'ai beaucoup d'admiration pour les créateurs de notre club mais j'ai aussi beaucoup de respect pour ceux qui l'ont construit et j'imagine comme vous, que trouver des bénévoles, trouver des gens qui veulent s'investir reste compliqué.

Nous partageons beaucoup de valeurs communes avec celles du district notamment celle de la formation, à Baume Les Dames nous essayons de former un maximum de bénévoles, d'éducateurs, d'arbitres.

Nous partageons également une valeur éducative, nous essayons d'accueillir un maximum de personnes dans les meilleures conditions possibles même si parfois les résultats obtenus ne sont pas à la hauteur de ce que l'on souhaite faire, mais l'on espère qu'un jour cela pourra évoluer.

Nous sommes également, avant tout, compétiteurs, comme tout le monde mais le club de Baume Les Dames n'est pas qu'un club qui évolue en jaune et vert c'est aussi et surtout un club qui essaie de défendre des valeurs de sport, de compétitions et d'éducation. Ce sont des valeurs défendues par le district et que vous défendez aussi dans vos clubs.

Je vous souhaite à tous une bonne assemblée.

Merci.

➤ **Ouverture de l'Assemblée Générale ordinaire par Daniel Rolet, Président du District.**

Bonjour à Toutes et Tous,

Bonjour M le Maire M Arnaud Marthey un Nom bien connu dans le Football, M le Président de la Ligue de BFC Mon cher Daniel, M le Secrétaire Général de la Ligue - mon cher Jean Marie, M le représentant de la Ligue de Football Amateur Mon cher Christophe par ailleurs Président du District de la Moselle.

Je n'oublierai pas de citer André Schnoebelen Premier Président Elu du District DTB et Roland Coquard ancien Président de la ligue de FC de Football et Elu de la ligue BFC,

Jocelyne Duchanois - VP représentant Marie Jeanne Robert présidente du CDSA 25.

2020 était un moment très spécial et une réélection en assemblée générale en visioconférence...

Maintenant ce temps est pour l'instant derrière nous, et nous avons pu durant ce mandat qui se termine ce 27 septembre 2024, être plus présents sur les terrains dans vos clubs, en présentiel pour nos diverses réunions, et nos assemblées générales à Vercel, Saone, Danjoutin, donc au plus près de vous les clubs.

L'équipe élue en 2020 a œuvré au mieux pour répondre à vos demandes, pour développer de nouvelles pratiques, et pour faire progresser entre autres toujours plus le football féminin avec aujourd'hui plus de 3500 licenciées.

Je n'oublierai pas de mentionner le passage à 30025 licenciés ce qui représente depuis la fusion une évolution d'environ 5000 licenciés.

Je rappelle que le district est à vos côtés et mène de nombreuses actions où sa participation financière est engagée. L'opération mini-buts, d'abord initiée par le district, avec prise en charge de 50 % du prix par le district (68), ensuite reprise par la LFA.

La caisse de péréquation mise en place depuis la fusion demande au district une réserve de trésorerie importante avec une avance sur l'année de 145 000€. Dès la saison 2024-2025 la caisse de péréquation sera élargie aux compétitions U15, U17, U18 toujours dans le but de vous soulager des obligations de remettre des chèques en blanc ou autres à vos dirigeants d'équipes.

Nous cherchons également à étaler vos règlements sur la saison, en vous proposant le prélèvement mensuel, ce qui facilite et lisse mensuellement vos paiements. Une trentaine de clubs ont répondu favorablement à notre proposition et notre directeur reste à votre disposition pour trouver les aménagements qui vous permettraient de passer ce cap. On vous attend.

Nous continuerons à travailler, sur les 4 années de la prochaine mandature, en proximité sur les sites d'Arbouans et de Besancon.

Le Fair-Play doit rester le moteur de notre sport et nous continuerons à ne pas admettre les incivilités qui ont tendance à ternir notre sport « **le football** ». **Bien sûr nous poursuivrons le challenge fair play récompensant les Clubs pour leur savoir recevoir.**

Nous vous avons remis à l'entrée de cette assemblée générale un document qui donne le ton sur nos futures réalisations de 2024 à 2028. Ces projets ont été développés lors des réunions de secteur qui se sont tenues à Arbouans, Etalans et Besancon. Dommage trop peu de clubs ont répondu à notre invitation afin de venir partager et enrichir cette ambition sur les 4 années à venir.

Jean Luc qui a beaucoup travaillé sur ces projets va dans quelques instants vous faire un raccourci de ce qui a été présenté lors de ces 3 réunions.

Nous avons décidé entre autres de refaire des réunions de secteur pour vous écouter chaque saison fin janvier-début février et toujours en présentiel au plus près de chez Vous.

Après l'intervention de Jean Luc je reviendrai vers Vous pour vous présenter la liste qui va être soumise à vos suffrages

La parole est laissée à Monsieur Jean-Luc JOUFFROY, qui présente le programme 2024 /2028 de l'équipe de Monsieur Daniel ROLET.

Daniel ROLET reprend la parole après la présentation.

J'ai décidé de solliciter à nouveau vos suffrages car je pense que ce nouveau mandat doit permettre à certains Membres de ma liste de préparer l'avenir.

Vous avez bien compris que nous irons au plus près des Clubs, je dirais encore plus près pour répondre à vos attentes.

Ce mandat doit nous aider à trouver des solutions à la fidélisation des Arbitres pour éviter d'en perdre une bonne cinquantaine par an soit 200 sur un mandat. Comme vous avez pu le voir nous allons rechercher des solutions pour financer un Conseiller Technique en Arbitrage.

Ce mandat doit également permettre d'incorporer encore plus de Dames passage de 3 à 5 et j'espère durablement pour chercher un équilibre qui ne doit pas être obligatoirement la parité mais y tendre. Comme cela avait déjà été fait en 2020, ce nouveau Comité sera encore rajeuni, avec les arrivées d'**Alexandra, Manon, Sandra**.

Passage au vote

Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale du 06 octobre 2023 à Danjoutin
Le procès-verbal de l'assemblée générale du 06 octobre 2023 à Danjoutin est approuvé à 97,20 %.
(1286 voix pour / 37 voix contre)

➤ ELECTIONS AU COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT DOUBS TERRITOIRE DE BELFORT

L'équipe District DTB 2024-2028 autour de Daniel Rolet

Présentation des 22 candidats de la liste de Daniel Rolet :

NOM	PRENOM	Fonction
ROLET	Daniel	Président
		N° 1
MUTTI	Yves	Président Délégué
		N° 2
SURDOL	Philippe	Secrétaire Général
		N° 3
MONNIER	Guy	Trésorier
		N° 4
GERALDES	Raphaël	Arbitre & SG Adjoint
		N° 5
JOUFFROY	Jean Luc	Educateur/M. du Bureau
		N° 6
GUERRA BORGES	Michelle	Femme & Vice Pdte
		N° 7
HEITZMANN	Jean-Daniel	Médecin
		N° 8
MAILLARD	Daniel	Vice-Président
		N° 9
BONTEMPS	Didier	Trésorier Adjoint
		N° 10
AYMONIN	Alexandra	Membres
		N° 11
BUSSARD	Jean Claude	Membres
		N° 12
CRETENET	Jean Pierre	Membres
		N° 13
DESGRANGES	Yannick	Membres
		N° 14
D'HOUTAUD	Sandra	Membres

		N° 15
DUBAIL	Christian	Membres
		N° 16
GIRARDET	Christophe	Membres
		N° 17
GUYONVERNIER	Jean-Michel	Membres
		N° 18
KHELLADI	Kamel	Membres
		N° 19
KNIPILLAIRE	Jocelyne	Membres
		N° 20
MONNIER	Manon	Membres
		N° 21
NENING	Ludovic	Membres
		N° 22

Passage au vote

Elections au Comité de Direction Du District Doubs Territoire de Belfort

La liste menée par Daniel ROLET est élue à 91,41 %.

(1192 voix pour / 112 voix contre)

Monsieur Daniel ROLET prend la parole.

Je voudrais tout d'abord vous remercier de vos suffrages et de votre confiance au nom de mon équipe.

Ces derniers mois ont été difficiles pour moi et j'ai pu compter sur le soutien sans faille et la solidarité de cette équipe avec laquelle je travaille en toute transparence, confiance et respect des individualités ayant toujours à l'esprit « le collectif ».

Le personnel a toujours été à mes côtés, à l'écoute et au service des élus et des clubs et je souhaiterais que vous les applaudissiez.

Je voudrais citer également le rôle essentiel du Président de la Ligue Bourgogne Franche-Comté à mes côtés. Je remercie pour finir la FFF, qui m'a blanchi dans cette difficile situation.

Maintenant vous venez de nous donner une mission pour les 4 saisons à venir, et non pas d'être abattu par cette tentative de déstabilisation, je suis encore plus combatif et prêt à relever les défis que la vie et les aléas de notre activité footballistique ne manqueront pas de mettre sur notre route.

Comme vous avez pu vous en rendre compte dans la présentation de notre feuille de route par Jean Luc Jouffroy, notre priorité est l'embauche d'un conseiller technique en arbitrage. Et là encore il faut trouver des financements.

Je lance un appel à nos représentants à la LFA et là ça tombe bien nous avons avec nous Christophe Sollner. Il faut que l'on utilise mieux les 2 millions d'euros mis à disposition du foot amateur en faveur de l'arbitrage. Il faut se servir de cet argent pour ces financements au lieu de les soupoudrer de ci, de la ...

Bien sûr, Christophe va dire « chaque fois que je viens il a quelque chose à revendiquer », mais l'aide aux mini-buts ça a marché, alors pourquoi ne pas appuyer cette demande ?

Je terminerai en vous remerciant encore de votre soutien et sachez que je serai à vos côtés pour défendre vos intérêts, que ce soit pour vos dossiers d'investissements, pour la qualité de nos championnats ou pour notre représentativité en Ligue.

Bonne Assemblée générale à toutes et à tous

Merci de votre écoute

➤ **Rapport d'activités 2023 / 2024 par M. SURDOL Philippe, Secrétaire Général du District Doubs Territoire de Belfort,**

Mesdames, Messieurs,

C'est une nouvelle fois avec beaucoup de plaisir, que je vais vous présenter le rapport d'activités de notre District pour la saison écoulée 2023-2024, d'autant plus aisément que Daniel et ses colistiers viennent d'être réélus.

Vous avez reçu par mail, le rapport d'activités de l'ensemble de nos commissions, sous forme d'un diaporama élaboré par Jawad Belaïnoussi, que je remercie vivement.

Mon rapport en sera donc une synthèse, afin d'en faire ressortir les faits marquants. Celui de l'an dernier semblant vous avoir plus, je suis reparti sur le même schéma.

1. Notre District en chiffres :

Les Clubs :

Nous comptons 172 clubs + 12 Groupements de Jeunes ou Féminines, soit 2 de moins que l'année passée. Nous avons enregistré la création de Fuans Futsal. Ce nombre va fortement baisser cette année, en raison des nouvelles fusions de clubs, des retraits de groupements et des radiations.

Les Licenciés :

Un record historique vient d'être franchi avec 30025 licenciés, soit une belle augmentation de 7,4%. Toutes les catégories progressent y compris chez les dirigeants et éducateurs. Et nous comptons 12% de licenciées féminines, soit plus de 3500.

L'effectif d'arbitres est en légère augmentation à environ 350, y compris ceux évoluant en Ligue. 75 nouveaux arbitres ont été nommés, suite aux nombreuses formations initiales organisées par la Ligue et le District.

Malheureusement, une soixante d'arbitres ne renouvellent pas. Et les perspectives pour cette saison ne sont pas à l'optimisme.

On constate d'énormes difficultés au sein des clubs pour les fidéliser. Ce sera un des gros chantiers de notre future mandature.

Les Equipes :

1550 équipes toutes catégories confondues ont participé aux différents championnats, critères ou plateaux.

Cela fait plus de 50 équipes par rapport à l'an dernier, ce qui semble assez normal vu l'augmentation du nombre de licenciés.

Les Terrains et Installations sportives :

109 visites de terrain ont été faites. Les dossiers présentés ont été validés, soit en classement initial, soit en renouvellement, en commission de Ligue ou en commission Fédérale.

Au niveau FAFA (Fonds d'Aide au Football Amateur), 14 dossiers « Equipements-Terrains » ont bénéficié d'une aide financière, pour un montant global de 164 500 €, malheureusement en forte baisse par rapport aux années passées, pourtant les demandes sont toujours bien réelles.

La Formation :

16 formations ont été dispensées sur l'ensemble des modules, soit plus de 200 éducateurs formés au sein des clubs. A cela, il faut ajouter les différentes certifications.

La Labellisation :

L'utilisation de l'outil Autodiagnostic via Footclubs est importante et surtout fort intéressante pour les clubs, puisque cet outil vous donne une image de votre club à l'instant T. C'est donc une aide à la structuration du club et cela vous permet de travailler vos points faibles, avec la possibilité ensuite de candidater à un label.

Même les soit disant « petits » clubs sont concernés.

Les techniciens et élus de la commission sont à votre disposition pour vous accompagner dans cette démarche.

19 clubs ont été labellisés cette saison, dont 4 qui doublent Jeunes et Féminines, soit 23 labellisations.

A souligner le Label Elite Jeunes pour le Racing Besançon et le Label Or pour l'Ecole de Foot Féminine de St Vit

Pour cette saison, la date limite pour candidater est à nouveau fixée au 31 Octobre.

Le Contrôle des feuilles de match :

Malgré nos régulières mises en garde, 50 joueurs ou dirigeants ont joué alors qu'ils étaient sous le coup d'une suspension.

Pour rappel, vous recevez via Footclubs, une situation de vos licenciés suspendus en début de saison et à la reprise au printemps.

Soyez donc vigilants dans la gestion de vos joueurs suspendus, afin d'éviter des pénalités au classement.

La Discipline :

Même si le nombre de dossiers ouverts (420) est toujours conséquent, nous constatons avec plaisir une baisse significative des auditions et instructions.

Cependant, il y a une récurrence dans le comportement des parents de joueurs dans le foot animation. Toutes ces incivilités ternissent l'image de notre football.

Alors merci, présidents, dirigeants, éducateurs, joueurs et parents, de redoubler d'effort, afin d'assainir cette situation, dans l'intérêt de nos jeunes joueurs.

2. Les Palmarès

Quoi de mieux que l'Assemblée Générale, pour mettre à l'honneur et féliciter les lauréats des différentes compétitions.

Séniors :

Bavilliers 2 est champion de D1, après avoir battu Doubs lors du Trophée du Champion, qui s'est déroulé aux Ecorces. Ces deux équipes accèdent à la R3, accompagnées d'Audincourt 2 et Saugette Entre Roches. Souhaitons leur bon vent en Ligue.

En Coupe Crédit Mutuel, Danjoutin Andelnans Meroux 2 remporte le titre face à Saugette Entre Roches, au mythique stade Bonal à Sochaux.

A Montlebon, le vainqueur de la Coupe Bigmat LMHD est Bavilliers 2 qui s'est défait de Balzac Besançon.

Et en Coupe Haut Doubs Créer Bâtir, le Sporting Besançon 2 a pris le meilleur sur Arbouans.

Futsal Spécifique D1 Séniors

A l'issue de la phase automne, Ent Belfort-Offemont, Fuans Futsal et le CA Pontarlier ont été promus en R2 Ligue pour la phase printemps.

Sporting Futsal Besançon 2 a remporté la phase printemps, ainsi que la coupe du District.

A signaler la très belle performance de Fuans Futsal en Coupe Nationale, éliminée en 1/32^{ème} de finale par le réputé club du Sporting Paris, pour sa 1^{ère} année d'existence.

U18 :

Le vainqueur du championnat Excellence, dont c'était la 1^{ère} édition est Besançon Football.

Trophée Aesio : Vainqueur Besançon Foot face à Levier.

Coupe Aesio : Velotte Besançon a battu Voujeaucourt.

U15 :

Les champions de chacun des deux groupes D1 Elite sont Bavilliers et Pontarlier 2.

Trophée Aesio : Grandvillars a battu St Vit.

Coupe Aesio : Lac Remoray Vaux/ Château Joux s'est imposé contre Quatre Monts.

Séniors Féminines à 11 :

2 équipes de notre District accèdent en R2F pour la saison 2024-2025 : Levier et Morteau Montlebon

Coupe Crédit Agricole à Saône : Levier a battu St Gilles.

Les autres coupes Crédit Agricole se sont également déroulées à Saône :

Séniors Féminines à 8 : Finale à 4 remportée par Velotte Besançon.

U17 F à 11 : Sochaux Montbéliard a battu Perouse.

U15 F à 8 : Finale à 4 remportée par l'ASM Belfort.

Pour terminer ce palmarès, nous félicitons le Sporting Futsal Besançon qui a reçu le Grand Prix du Trophée Philippe Seguin, organisé par le Fondation du Football, dans la catégorie « Mixité et Diversité » en Mai dernier.

3. Le Futsal associé

C'est toujours une de nos actions « phare » durant la période hivernale, principalement pour les catégories de Jeunes.

1034 équipes se sont engagées, contre 967 équipes l'an passé.

Cette activité a nécessité 460 plateaux.

34 gymnases ont été mis à notre disposition, dont 2 salles privées. Ce nombre continue malheureusement de diminuer, ce qui pose beaucoup de soucis d'organisation. Cela va devenir inquiétant pour l'avenir, si l'on veut continuer de répondre à la demande.

Les Finales des U13 aux séniors, Filles et Garçons, se sont déroulées au Palais des Sports de Besançon, l'Axione de Montbéliard et exceptionnellement au gymnase de Sochaux.

Nous remercions vivement les municipalités pour la mise à disposition de leurs installations.

Les vainqueurs de notre District lors des Finales Régionales :

U15 F : FC Sochaux-Montbéliard.

U18 F : Racing Besançon pour la 3^{ème} année consécutive.

Et à souligner les 2^{èmes} places du Racing Besançon en U13 G et Auxon Miserey en Séniors G.

4. Les actions festives

a) Le Festival U13 filles et garçons

Cette journée s'est déroulée le samedi 6 avril aux Pougues à Arbouans, sous un beau soleil et avec les encouragements enthousiastes des supporters de chaque équipe.

Chez les U13 G : 16 clubs étaient conviés.

Racing Besançon a terminé 1^{er} devant l'ASM Belfort et Grand Besançon. Ces trois équipes ont participé à la Finale Régionale à Dijon, remportée par le Racing Besançon.

Chez les U13 F : 16 clubs étaient également invités.

Le FC Sochaux-Montbéliard a remporté ce Festival, ainsi que la Finale Régionale à Dijon.

Le Racing Besançon chez les garçons et le FC Sochaux Montbéliard chez les filles ont donc représenté notre Ligue à la Finale Nationale de Capbreton.

A signaler que Léna Vuittenez, jeune arbitre de notre District, était également présente, désignée suite à sa remarquable prestation en finale régionale. Son attitude exemplaire lors de cette finale nationale nous a été rapportée.

C'est pourquoi notre Président lui a remis une récompense, à l'occasion de la réunion de rentrée des arbitres à Vercel.

b) Le Festi'foot U11 filles et garçons – Conseil Départemental du Doubs

Il s'est déroulé le 25 mai à Pont de Roide pour les filles et à Morteau pour les Garçons et a réuni 16 équipes par catégorie. Un jeu de maillots était offert par le Conseil Départemental du Doubs à chaque équipe participante. C'est même sa Présidente, Madame Christine Bouquin en personne, qui les a remis à Morteau, avant le début du plateau.

De nombreuses familles ont suivi les matchs de ces jeunes pousses, dans une ambiance très festive. Le trophée souvenir, remis à chaque participant, a été une nouvelle fois très apprécié.

Nous remercions vivement le Conseil Départemental du Doubs pour son soutien financier.

c) Les Journées Nationales Débutants (JND)

Elles ont eu lieu les 15 et 16 juin sur trois sites : Grandvillars, Pontarlier et Léo Lagrange Besançon.

Cette manifestation, réservée aux U7, U8F et U9, s'est déroulée sous un soleil radieux et a vu la participation de presque 500 équipes et 2500 jeunes, qui ont eu le plaisir de fouler les terrains, bien encouragés par leur famille.

Et quel bonheur pour ces jeunes au moment d'être récompensés de la médaille et du goûter.

d) Le Challenge Fair-Play

Il récompense « les clubs qu'il fait bon rencontrer ». Seulement 50% des questionnaires ont été retournés. Nous sommes surpris du désintéressement de nombreux clubs, qui refusent de jouer le jeu, d'autant que plusieurs d'entre eux auraient pu être récompensés.

La remise des dotations a eu lieu dans les locaux de notre partenaire « Géant du Foot » à Franois, le Jeudi 4 Juillet 2024.

Les 54 équipes lauréates ont apprécié leur lot de matériel, qui représente une somme globale de 12000 €, ainsi que le buffet convivial qui a terminé cette sympathique soirée.

Le foot Loisirs et Vétérans a aussi eu sa réception à Arbouans, où une équipe par catégorie a été récompensée.

Pour conclure, nous souhaitons remercier toutes les personnes qui œuvrent au développement de notre district :

- Nos sponsors et partenaires, qui sont toujours fidèles et nous apportent un important soutien.
- Les élus du Comité de Direction, ainsi que les 4 présidents de commissions non élus, qui se dépensent avec envie et ténacité pour remplir leurs missions, atteindre les objectifs, améliorer notre fonctionnement et développer toujours plus nos activités.
Une pensée particulière pour Liliane Espitallier et Thierry Corroyer, qui ont souhaité cesser leurs fonctions au sein du Comité de Direction. Merci pour votre investissement depuis de longues années.
- Nos arbitres et éducateurs, les 2 autres grandes familles du football, qui ne peuvent pas être dissociés de notre activité.
Nous partageons la même passion du ballon rond et cela doit faciliter un respect mutuel.
- Les membres bénévoles des commissions, licenciés dans vos clubs, et qui sont précieux par leur expérience du terrain et leur passion pour le football.
- Merci aussi à toutes les dirigeantes et tous les dirigeants des clubs, pour votre investissement sans compter, qui permet de faire vivre nos 184 clubs et groupements.
- Et enfin un MERCI PARTICULIER à nos salariés, administratifs et techniciens. Ils sont totalement impliqués dans leurs missions, pour vous accompagner, portés par leur passion pour le foot et leurs compétences. Ils sont polyvalents, réactifs et savent s'adapter aux situations parfois compliquées, afin d'être proches des clubs et se mettre à votre service.

Notre Président Daniel Rolet va maintenant vous demander de bien vouloir vous prononcer sur ce rapport d'activités de la saison 2023-2024. Je lui redonne donc la parole.

Je vous remercie, Mesdames et Messieurs, pour votre écoute et l'attention que vous avez bien voulu me porter.

Passage au vote

Approbation du rapport d'activités de la saison 2023-2024

Le rapport d'activités de la saison 2023-2024 est adopté à 100,00 % (1316 voix pour)

➤ Rapport Financier 2023 / 2024 par M. MONNIER Guy, Trésorier du District Doubs Territoire de Belfort,

Bonjour à toutes et à tous.

En tant que trésorier du District de Football Doubs Territoire de Belfort je vais vous commenter les principaux événements financiers de l'exercice 2023/2024.

Pour la saison 2023/2024 nous avons une augmentation des charges de **91491 euros** dont les principaux postes sont les suivants :

- Achats non stockés : Électricité, gaz, eau, carburant, équipement, photos copies
+ 5227 euros
- Services extérieurs :
Charges de copropriété, entretiens des locaux et véhicules, chaudière, frais organisations actions techniques, manifestations
Stabilité de ces charges à -2553 euros
- Autres services extérieurs :
ETR +12000 euros
Caisse de péréquation +11000 euros
Déplacements dons des bénévoles +17000 euros
Baisse du déplacement des Commissions -3000 euros
Total de hausse +43000 euros
- Charges du personnel +36157 euros avec une personne en plus mais en dessous du budget de 3000 euros
- Charges gestion courante pertes sur créances antérieures +13774 euros
- Charges financières +44 euros
- Charges exceptionnelles +1568 euros
- Dotations amortissements et provisions -6545 euros

En ce qui concerne les recettes :

Une augmentation des recettes de 90549 euros suivant les postes ci-dessous

- Ventes produits finis +427 euros
- Droits engagements des Clubs +8000 euros (Plus de licenciés = Plus d'équipes)
- Amendes qui sont malheureusement en hausse de +13000 euros
- Caisse de péréquation comme en dépense +11000 euros
- Partenariat +5000 euros
- Subvention FFF/DAP +20000 euros pour 2^{ème} DAP et qui a permis l'embauche de Corentin
- Subvention Ligue en hausse dû au pourcentage sur les licences +14000 euros
- Dons, cotisations membres du Comité, produits divers de gestion +19280 euros
- Produits financiers +616 euros
- Quote-part subventions investissements, reprise provisions départ retraite, reprise provisions clients douteux + 14116 euros

Tous ces évènements nous font donc ressortir un total pour les dépenses de 940 174 euros et un total pour les recettes de 922 308 euros.

Le résultat de l'exercice fait apparaître un déficit de 17866 euros.

Le cabinet comptable « la comptabilité » par la voix de Monsieur Pierre RONDOT va nous apporter quelques précisions et nous présenter le bilan 2023/2024.

➤ **Présentation du bilan par M. RONDOT Pierre, cabinet comptable « La Comptabilité »**

Bilan disponible en annexe.

➤ **En l'absence de Mme Virginie MEREL, Commissaire aux comptes du cabinet ACTIS, excusée, M. RONDOT Pierre, cabinet comptable « La Comptabilité » lit les conclusions.**

Opinion

En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre assemblée générale, nous avons effectué l'audit des comptes annuels de l'association **DISTRICT DOUBS TERRITOIRE DE BELFORT** relatifs à l'exercice clos le 30 juin 2024, tels qu'ils sont joints au présent rapport.

Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l'association **DISTRICT DOUBS TERRITOIRE DE BELFORT** à la fin de cet exercice.

Fondement de l'opinion

Nous avons effectué notre audit selon les normes d'exercice professionnel applicables en France. Nous estimons que les éléments que nous avons collectés sont suffisants et appropriés pour fonder notre opinion.

Vérifications spécifiques

Nous n'avons pas d'observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les comptes annuels des informations données dans les documents sur la situation financière et les comptes annuels adressés aux membres.

En conclusion nous vous informons qu'il ne nous a été donné aucune convention passée au titre de l'exercice écoulé à soumettre à l'approbation de l'organe délibérant en application des dispositions de l'article L.612-5 du code de commerce.

➤ **Intervention de M. ROLET Daniel, Président du District Doubs Territoire de Belfort,**

Je voulais vous apporter une petite précision pour les puristes qui suivraient de près nos comptes. L'année dernière nous avions une trésorerie de 190000 euros et cette année, nous n'avons que 130000 euros.

Les Districts ont accepté que la Ligue nous paie en léger décalage de 3 mois, l'argent qui transite de la FFF par la Ligue.

Avez-vous des questions ?

➤ **Intervention de M. PREUX Pascal, Vice-Président du club de Nommay Vieux Charmont, concernant une interrogation sur le besoin en fonds de roulement.**

➤ **Réponse de M. RONDOT Pierre, cabinet comptable « La Comptabilité ».**

Le besoin en fonds de roulement, c'est la trésorerie dont doit bénéficier le District pour assurer le décalage qu'il y a entre le paiement de ses dépenses courantes et les règlements qui sont à venir ultérieurement.

On a des charges de personnel, on a des charges de frais généraux à payer à 10, 15 ou 20 jours. Par contre, la facturation aux clubs, les subventions attendues c'est un encaissement à délai plus long, donc nous avons un décalage de trésorerie et on doit avoir ce niveau de trésorerie là, justement pour ne pas se retrouver à découvert.

C'est ça le besoin en fonds de roulement.

Passage au vote

Approbation des comptes de l'exercice 2023/2024
Les comptes de l'exercice 2023/2024 sont adoptés à 94,64 %
(1271 voix pour, 72 voix contre)

➤ **Présentation du budget 2024/2025 par M. MONNIER Guy, Trésorier du District Doubs Territoire de Belfort,**

Présentation du Budget équilibré qui se monte à **906 500 euros**

Budget établi sur une saison normale.

Au global le budget prévisionnel a été établi à **906 500 euros** avec une hausse de **50000 euros** par rapport à la saison 2023/2024, et ce en raison de la prise en compte des hausses constatées sur l'exercice précédent.

Les principaux postes concernés sont les cotisations par Clubs, les droits d'engagements, la caisse de péréquation, le partenariat (nous sommes restés très prudent, vue la conjoncture actuelle), les diverses subventions.

Ce budget que vous avez reçu avec les convocations a été réalisé au plus juste et je vous demande de l'approuver.

Merci d'avoir pris le temps de m'écouter et je vous souhaite à tous une bonne soirée et surtout de passer une belle saison dans vos clubs respectifs.

Passage au vote

Approbation du budget prévisionnel 2024/2025
Le budget prévisionnel 2024/2025 est adopté à 94,60 %
(1261 voix pour, 72 voix contre)

➤ **M. ROLET Daniel, Président du District Doubs Territoire de Belfort,**

Le point suivant est une information : vous avez tous reçu le document concernant des changements dans les statuts du District. C'est juste une obligation, que la FFF nous a demandé d'inscrire dans nos statuts. Il n'y a pas de vote.

➤ **Remise des récompenses**

Le comité de Direction a décidé cette année de récompenser cinq arbitres détenant une licence depuis de nombreuses années, désignés par la CDA, cinq éducateurs désignés par l'Amicale des éducateurs et cinq dirigeants qui ont été désignés par le Comité de Direction.

Jeune Arbitre Fédéral

- Pablo GUILLAUME Le Chateleu
- Maxime CHOLET Pays Maichois

Arbitre de District

- Claude MULIN St Remy
- Thierry VUITTENEZ Levier
- Bruno BARETTI Pont De Roide Vermondans

- Ramdane BOUSBAINÉ Etupes
- Khemissi HAKKAR Doubs Sud

Bénévole de club

- Jean MUSNER Trois Cantons
- Georges VOIDEY Valdahon Vercel
- Guy BRANDT Méziré Feschés
- Maryse BOURGON Chaux De Gilley
- Adrien SAULCY Trevillers

Médaille de Ligue Argent Promotion 2023

- Patricia TACLET Besançon Foot
- Emmanuel BOBILLIER Premier Plateau

Educateur de club

- Dominique ARISTORENA Racing Besançon
- Patricia TACLET Besançon Foot
- Robert SZPYRKA Sochaux Montbéliard
- Gilles FAILLENET Val de Loue
- Jean-Louis RENGLI Valentigney Féminines

Pour les remercier de leur dévouement au sein District pendant de nombreuses années, j'appelle :

- Liliane ESPITALIER
- Thierry CORROYER.

➤ **M. SOLLNER Christophe, Référent du District auprès de la LFA**

Bonsoir à toutes et tous,

Daniel, je vais commencer par le résultat de l'élection qui est un moment clé de cette assemblée générale. Je tiens à vous féliciter, toi et ton équipe, les membres de commission, ainsi que tous ceux qui œuvrent pour le développement du football. Bravo également pour toute l'activité développée durant ces quatre dernières années, qui a été félicitée via l'approbation du rapport d'activités à 100%. Je compte sur Daniel et son équipe pour être encore plus souvent auprès des clubs, en soutien, et au bord des terrains.

Suite au rapport d'activités et aux divers chiffres qui nous ont été présentés, je tenais à vous dire que je suis presque « jaloux » de votre District. Quelques chiffres sont particulièrement éloquentes, je parlerai tout d'abord des féminines, vous êtes particulièrement bons ! Et aussi, sur le futsal, j'ai noté de très nombreuses équipes évoluant en hiver, c'est remarquable.

Il est vrai que les Districts sollicitent souvent la Fédération et la LFA, je citerai trois points rapidement :

*Opération mini buts : belle opération menée.

*Aides pour les Conseillers Techniques Départementaux (les DAP) : l'aide va être augmentée et passer de 20 000€ à 21 000€, certes ce n'est pas suffisant mais nous continuerons à nous battre pour faire augmenter cela, et la manne financière n'est pas négligeable pour les Districts.

*Création d'un poste de Conseiller Technique en Arbitrage : cela est tout récent, mais la Fédération a augmenté son enveloppe d'un million d'euros pour l'arbitrage. C'est une vraie ambition pour le District. J'ai proposé au Président Diallo de la FFF que cette aide supplémentaire, avec l'aide qui existait déjà permette de créer en France 60 à 70 postes de conseillers techniques territoriaux en arbitrage financé à 21 000€,

c'est-à-dire le même financement que pour les DAP et je peux dire aujourd'hui que le président Diallo a accepté ce programme s'il est validé le 16 novembre, il sera mis en œuvre dès l'année civile prochaine. Les Districts pourront ainsi trouver ces conseillers techniques en arbitrage en bénéficiant d'une aide conséquente de la FFF.

Je suis très heureux que tu aies ajouté cela dans ton programme, je suis très heureux que tu m'aies interpellé sur le sujet, cela me permet de vous glisser l'information.

Pour parler d'avenir, je n'ai pas beaucoup entendu parler des nouvelles pratiques lors de cette assemblée générale, alors j'en profite pour vous glisser le message, c'est que l'autre politique importante de la FFF pour garder nos licenciés dans les clubs, c'est de proposer d'autres activités comme le futnet, le foot en marchant, le footgolf, le fitfoot que vous devez proposer certainement. J'encourage vos présidents à aller vers ce développement des pratiques, pour que dans vos clubs vous puissiez garder vos licenciés, vous puissiez aussi demain accueillir de nouveaux dirigeants.

Pour conclure, je vous félicite tous et toutes pour tout ce que vous faites pour le football en général.

Vous entendez des messages du président Diallo, le football se porte bien, le financement du football se porte bien et il va se porter encore mieux avec de nouveaux partenaires et nos partenaires qui ont renouvelés leur contrat sur des bases bien supérieures à ce qui existait.

Donc on va veiller à ce que cet argent supplémentaire qui va entrer dans les caisses de la FFF redescende au maximum vers vous dans les districts, vers le football de base pour que vous ayez un peu plus de confort pour travailler.

Je vous souhaite une bonne continuation et une bonne saison à toutes et à tous et bravo encore pour tout ce que vous faites.

➤ **M. FONTENIAUD Daniel, Président de la Ligue Bourgogne Franche-Comté**

Bonsoir à toutes et tous, je suis très heureux d'être parmi vous pour cette assemblée générale. Je commencerai par féliciter Daniel et son équipe, pour cette belle réélection à plus de 90%, c'est un véritable plébiscite et cela prouve que l'équipe travaille bien, que ce qui est fait dans le District fonctionne très bien. Christophe a parlé d'un grand nombre d'activités qui se développent beaucoup chez vous, et effectivement au niveau des féminines et du futsal, vous êtes un des districts les plus en pointe ! Je suis très clair, je rêve d'avoir un tel district qui fonctionne ainsi partout en Bourgogne Franche-Comté. Dans certains territoires, il y a des difficultés et cela se ressent dans les championnats régionaux avec un véritable déséquilibre entre l'Est et l'Ouest par exemple. Ce qui se fait dans votre district porte bien ces projets-là. Au niveau des féminines, vous avez su mettre en place une magnifique collaboration avec le District voisin de la Haute-Saône, et pour le futsal il y a énormément de matchs, de plateaux et cela est remarquable ! Alors félicitations Daniel, et à ton équipe ! Continuez sur cette voie pour développer le football sur le territoire du District.

Je voudrai vous faire part d'une citation d'Aimé Jacquet : « *Le travail individuel permet de gagner un match mais c'est l'esprit d'équipe et l'intelligence collective qui permet de gagner la Coupe du Monde.* »

Avec une équipe, votre Président peut faire tout ce qu'il fait, c'est une évidence. Il est aussi important que nous puissions le faire tous ensemble et pour l'avenir, il faut que l'on puisse travailler d'une manière intéressante en termes de coopération territoriale sur l'ensemble de la Ligue, en particulier ici avec le Doubs Territoire de Belfort, parce que nous sommes tous au service du football et des clubs, et nous devons porter ensemble une politique départementale et régionale qui soit harmonieuse et homogène vis-à-vis de nos clubs et de tous les acteurs du football.

Nous sommes là pour déployer le programme fédéral, pour déployer les axes forts de nos politiques régionales, et nous sommes là pour le faire ensemble de la manière la plus intelligente et harmonieuse possible, je me bats depuis de nombreuses années pour cette coopération territoriale. J'espère que nous pourrons continuer à travailler collectivement, pour obtenir un fort développement sur notre territoire. Nous ne sommes pas une région riche, mais pour la première fois nous avons explosé le nombre de licenciés la saison dernière en dépassant la barre des 100 000 licenciés, pour terminer la saison autour des 106 000. Cela nous place à la 11^{ème} place des Ligues de France. Si on rapporte cependant le nombre de licenciés à la population de la Région, nous sommes la 5^{ème} Ligue en France.

A ce jour, quatre districts ont renouvelé/élu leur Comité de Direction, il en restera trois le week-end prochain. Nous sommes dans un cycle électif au niveau fédéral, on commence par les Districts, ensuite ce sera la Ligue le 9 novembre prochain à Dole, puis l'assemblée de la Fédération le 14 décembre.

Cette période des élections est importante pour la Ligue. Au moins de novembre dernier, nous avons fait voter une évolution des statuts de la Ligue qui fait qu'aujourd'hui et ça sera le cas le 9 novembre, tous les clubs du territoire, voteront à cette assemblée de la Ligue, et ce pour la première fois et aussi pour toutes les prochaines assemblées générales. Nous vous invitons vivement à participer, et à donner pouvoir à un autre club si toutefois vous ne pouviez pas assister à l'assemblée générale.

C'est important que les gens se mobilisent, et pour une meilleure démocratie, le fait d'ouvrir le vote à tous permettra à tous les clubs de donner sa voix. La Ligue est parfois loin de vos clubs, et c'est un des soucis sur lequel il faut que l'on travaille, avec le District notamment.

Pour l'assemblée élective de la Fédération, il est à noter que tous les clubs de France voteront (via un vote à distance), qu'ils évoluent en professionnel, national, régional ou départemental. L'ensemble des clubs amateurs disposera d'un tiers des voix à cette assemblée fédérale pour l'élection du futur Comité Exécutif de la Fédération. Là, aussi nous vous incitions à participer à cette élection. Plusieurs informations, communications, tutos vous seront adressés pour participer à ces futures échéances.

Un des souhaits de la prochaine mandature si vous nous maintenez votre confiance, sera de rapprocher au plus la Ligue des clubs, alors pas physiquement mais via le Service aux clubs et à travers plusieurs outils que nous développerons. Nous devons être au service des clubs, afin que les clubs soient au centre de l'activité. C'est chez vous que le football se joue, c'est chez vous que le football vit, dans les clubs, sur le terrain !

Je terminerai en vous félicitant, si le football vit et se développe chez vous dans le Doubs Territoire de Belfort et sur les autres territoires de la Ligue Bourgogne Franche-Comté, c'est parce que vous êtes là, c'est parce qu'il y a des clubs dynamiques, et dans les clubs un certain nombre d'acteurs, des arbitres, des éducateurs, des dirigeants, des bénévoles. Grâce à vous tous et à cette force, on peut développer le football, faire jouer les jeunes, les éduquer, remplir notre rôle social et citoyen et on peut faire que le football soit ce magnifique vecteur social. Vous pouvez vous applaudir car vous le méritez amplement. Merci à tous et très bonne saison sportive à vous toutes et tous !

Clôture de l'assemblée générale à 21h30.

Le Président,

Le Directeur Administratif,

Le Secrétaire Général,

Daniel ROLET

Jérôme POBELLE

Philippe SURDOL